
（莎阿南讯）雪兰莪截

至3月1日已有81.9%成人已

接种新冠疫苗加强剂，同

时84.8%青少年已完成接种

两剂疫苗。

掌管公共卫生、和谐、妇女

及家庭事务的雪州行政议员

西蒂玛丽雅表示，雪州人民的

接种意识高，累计接种的第一

剂疫苗达503万3038剂、第二

剂479万7689剂，以及加强剂

372万8125剂。

其中，95.2%或433万4507人

成人已接种第一剂疫苗，当中

431万5186（94.8%）已完成两

剂疫苗接种，同时372万8125

人（81.9%）已接种加强剂。

在青少年方面，53万1193人

（93.3%）已接种第一剂疫苗，

当中48万2503（84.8%）已完

成两剂接种。

在5岁至11岁儿童方面，雪州

截至3月15日已有41%儿童已接

种首剂疫苗，达到全国儿童新

冠疫苗接种计划所定下的目

标，并放眼在4月间可达致70%

接种率。

西蒂玛丽 雅说，州政 府在

2021年设立“雪州社区卫生志

工”计划（SUKA），负责在各

社区展开公共卫生活动，尤其

加强新冠肺炎防疫宣导。

1800志工宣导防疫

“该组织也向人民宣导由州

政府提倡的健康生活习惯，减

少雪州人民患上传染病和非

传染病的几率。组织目前共有

1800名成员，获遴选后也会接

受专业训练。”

另一方面，西蒂玛丽雅在回

答昔江港区州议员拿督阿末尤

努斯要求提高儿童疫苗接种率

时说，州政府已通过多项活动

提高人民的接种意识，不久后

也会通过“雪州冠病疫苗接种

计划”（SelVAX）免费为儿童

接种新冠疫苗。

“我们也很担心病毒在儿

童群体中大幅度传播，但州政

府仅能在权限内加强宣导和

鼓励家长，但不能强逼孩子接

种，所以最大的责任还是落在

家长身上。”

 
SELANGORKINI EDISI BAHASA CINA

免费  刊期：2022年3月26日- 4月8日    26 Mac- 25 April 2022   第187期

當今雪州
雪州凭借世博会

创9.6亿潜在投资额
（莎阿南讯）雪兰莪通过“2020年迪拜世博会”招徕154

项商业配对，创造高达9亿6074万4000令吉的潜在投资额。

掌管工商、投资及中小型工业事务的雪州行政议员拿督邓

章钦指出，州政府参与3月6日至12日的世博会“雪兰莪周”，

与全球各地的商会成员及国际投资者会晤。

“我们达到158项商业配对，有92项高潜力的商务合作，涉

及领域包括仓库、谈判服务、金融谈判服务、多媒体通讯、物

流与移动交通、教育、油气、产业管理、企业、人力资源管理、

农业科技、通讯及保健。”

他说，北港（马）有限公司（Northport）也与Seahawk 

Lines Shipping LLC签署涉及4500万令吉的备忘录协议。

邓章钦3月18日在第14届第5季第1次雪州立法议会，回答

武吉兰樟区州议员黄洁冰提问迪拜世博会的雪州周进展课题

时说，世博会的雪州周由雪州投资促进机构协调，共有16家

中央与州政府机构及私人界参与，主题是精明雪兰莪：迈向

高效生产、宜居和永续未来。

他说，州政府在雪州周前即已展开宣传，参展期间共吸引6

万8518名访客。

“据大马展馆记录是最多访客的一次，也达到中央政府设

定的5亿令吉贸易和投资额目标。”
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                雪兰莪州政府致力兴建更多可负担房屋，
让雪州人民都有能力自置家园，一圆家园梦。图为雪
兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁（右）3月19日推介
鹅唛县的斯里特猛公Bayu Residensi组屋计划后，参
观该组屋的示范单位。

 

免费体检护健康

4月料达70%
儿童接种率

近82%成人已施打加强剂
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苏丹沙拉夫丁谕令全体雪州议员，不要为了各

自政党利益而浪费时间玩弄政治，必须专注为民

服务。

沙拉夫丁在御词中再次劝告全体州议员尽心尽

力为民服务，同时提醒受到人民委托的全体雪州

议员，专注和负责任的提升各选区人民的生活水

平，从中带动选区和雪州经济发展。”

殿下不希望代议士为了各自政党的利益，浪费

时间玩弄政治，以致疏忽为民请命的职责。

“请不要为了各自的利益，日以继夜的搞政

治。”

加场防病毒

▲在雪州立法议会议长黄瑞林（左）和雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（左3）陪同
下，雪州苏丹沙拉夫丁（左2）在步出雪州议会厅时与各州议员问好。

（莎阿南讯）雪兰莪苏丹沙

拉夫丁感谢人民在抗疫路上的

配合，尤其90%雪州人民已完

成接种两剂新冠疫苗，惟提醒

民众持续严格遵守防疫标准作

业程序（SOP）。

殿 下 说 ， 雪 州 政 府 推 出 的 社

区、私企、青年和流动新冠疫苗

接种计划，再配合全国新冠疫苗

接种计划，令雪州90%人民顺利

接种两剂疫苗。

“尽管国家从4月1日起迈入地

方流行病过渡阶段，人民受促持

续遵守SOP。”

沙拉夫丁3月14日为第14届第

5季第1次雪州立法议会主持开幕

时，劝谕人民把握由州政府即将

推出的“社区免费健康检查”计

划，接受体检以提早预防高风险

疾病。

“社区体检活动能确保患者及

早获得治疗，同时提高痊愈几

率。”

在我国自2020年爆发新冠肺炎

疫情后，雪州政府自掏腰包耗资

逾2亿令吉采购科兴新冠疫苗，通

过社区冠病疫苗接种计划为25万

人免费接种，同时另备有200万

剂疫苗为私企领域的100万名员工

接种。

这项计划随后扩展至免费为青

年施打新冠疫苗，同时免费为民

众施打加强剂。

雪 州 政 府 必 须 确 保 东 海 岸 铁 路 计 划

（ECRL）和捷运3号线（MRT3）发展计

划，在施工期间不会影响社区和环境生态，以

免对人民造成负面影响。

苏丹沙拉夫丁说，东铁计划和捷运3号线计

划皆会途经雪州，各造必须确保这些计划不会

带来灾难和负面影响。

“这些发展项目须经过谨慎的审查和考量，

以 免 影 响 社 区 和 环 境 ， 以 致 影 响 后 代 的 福

祉。”

因此，殿下提醒涉及的中央政府、州政府和

各单位必须确保工程能有条不紊的进行，同时

密切监督施工进展。

赞招商有功收入达22.7亿
苏丹沙拉夫丁感谢全体雪州公务员的贡献，让雪州在2021年取得22

亿7803万令吉总收入，突破原定的22亿令吉预算，收入达致103.55%。

“由于饱受新冠肺炎疫情的影响，州政府预计2022年的总收入下调

至20亿5000令吉，惟仍积极开拓更稳定和长期的新收入来源。”

作为全国经济火车头的雪兰莪持续领航疫情后的经济复苏，致力营造

更亲商和弹性的投资环境，以吸引海外内投资者的努力，获得雪州苏丹

沙拉夫丁的认同。

殿下说，州政府招商引资的努力获得成果，在2021年1月至9月通过

制造业获批182项投资计划，取得59亿6000万令吉投资总额，位居全国

之首。

“这些投资计划也为雪州带来了1万2226个就业机会。”

苏丹沙拉夫丁对人民在

2021年末遭受大水灾来

袭深感痛心，谕令雪州政

府与联邦政府放下政治歧

见，携手解决巴生谷的水

灾问题，让人民尽早摆脱

水灾梦魇。

殿下说，如果任何一方

持续轻视水灾问题，不仅

会让政府蒙受巨大损失，

人民也一样遭殃和面对沉

重负担。

“雪州政府必须更着重

解决水灾和闪电水灾的问

题，包括制定完整的短期

和长期治水计划，如加宽

河流和加深河床、规划完

善的排水系统，以及根据

降雨量和海水涨潮在重点

区兴建水闸。”

沙拉夫丁以雪州1971

年洪灾事故举例，提醒州

政府从中吸取教训和自我

提升，包括从国内外获取

专业知识和新技术。

“雪州人口目前已经突

破650万人，加上各区人

口稠密，州政府必须更有

效规划完善的防洪计划，

以免人民持续受水灾连

累。

殿下提醒雪州政府和旗

下各机构官员，必须更积

极解决水灾问题，尽早和

精准的采取解决水灾的决

策，以免再造成人命和财

物损失。

此外，沙拉夫丁强调，

严厉执法是其中一个有效

对付污染祸首的方式，确

保人民不会持续污染和破

坏河畔的环境生态。

“州政府受促加强执法

以对付污染河流，以致引

发水灾的污染祸首，同时

人民也必须致力保持沟渠

和河流的干净，以免这些

排水渠道受阻塞，否则会

污染河水和引发闪电水

灾。”

欣慰雪州接种率高 东铁及捷运计划勿扰民

州议员须专心为民服务

放下政治歧见携手治水

▲雪州苏丹沙拉夫丁为第14届第5季第1次雪州立法议会发表开幕御词。

谕民众续守防疫SOP



（莎阿南讯）雪兰莪州政府

今年延续“肺结核病治疗补贴

计划”，放眼让1000名罹患

结核病的雪州人民获得补贴，

鼓励他们接受完整治疗。

掌管公共卫生、和谐、妇女

及家庭发展事务的雪州行政议

员茜蒂玛丽雅表示，州政府在

2021年拨出62万4800令吉推

出肺结核病治疗补贴计划，受

惠病患达781人。

“配合3月24日的世界防治

肺结核日，肺结核如今在全球

仍然是可以致命的传染病之

一。因此，州政府宣布今年延

续自2020年推出的肺结核病

治疗补贴计划，预计可以惠及

1000名患者。”

西蒂玛丽雅3月24日在文告

中说，雪州在2021年有4307

宗肺结核病例，在2020年则

有598名患者停止接受治疗，

并有597名人丧命。

“因此，州政府重视州内的

肺结核病问题，致力解决和管

控有关病症的情况，包括从

2020年起推出肺结核病治疗

补贴计划，为符合资格的患者

提供800令吉补贴。”

她说，州政府提供的补贴旨

在鼓励患者接受完整治疗，以

及帮助患者承担往返医院和诊

所的车费。

此外，西蒂玛丽雅指出，

配合今年的主题“遏止肺结

核病，拯救宝贵生命”，州

政府将在网上积极向民众宣

导肺结核治疗计划，同时通

过“雪州社区卫生志工”团

队（SUKA）举办各项宣导活

动，倡导肺结核病治疗计划。

有兴趣了解雪州肺结核病治

疗补贴计划的民众，可浏览

https://www.selangorpriha-

tin.com/insentifrawatantibi.

查询。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿

米鲁丁提呈2022年度财政预

算案时宣布，拨款80万令吉

推行肺结核病治疗计划，控

制结核病及用作治疗，预计

1000人受惠。
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加场防病毒

（莎阿南讯）雪州投资促进机构（Invest Selangor）今年成立

生物科技协调单位，寻求与海内外疫苗专家的合作，携手研发国

产疫苗。

掌管工商、贸易及中小型工业事务的雪州行政议员拿督邓章钦

表示，该机构将寻求受世界卫生组织认可的疫苗制造商，与这些

公司缔造合作关系，生产安全和有效的本地疫苗。

“州政府通过这项努力能提高雪州在生物科技领域的表现和能

力，以在国际舞台上占一席位。”

邓章钦3月17日在第14届第5季第1次雪州立法议会上，针对雪

州苏丹辩论的部门总结环节时回应万津区州议员刘永山的提问时

说，雪州拥有14个高等学府和3间研究机构，因此有能力研发自

身的疫苗。

▲
雪州在2021年共有逾72万人感染新冠肺炎病毒，

因此州政府吁请民众尽快接种新冠疫苗和加强剂。

(莎阿南讯）雪兰莪

在2021年共有72万8140

人感染新冠肺炎病毒，

华裔以7万487人（9.7%

）位居染疫榜第四位。

掌管公共卫生、和谐、

妇女及家庭事务的雪州行

政议员西蒂玛丽雅表示，

在雪州2021年的新冠肺

炎各族患者统计中，巫裔

占41万9041人（57.6%）

、外劳和外籍人士占15

万6893人（21.5%）、印

裔占7万5997人（10.4%

） 、 华 裔 占 7 万 4 8 7 人

（9.7%），以及其他族群

占5722人（0.8%）。

“根据统计分析，外劳

和外籍人士成为第二大染

疫族群。”

茜 蒂 玛 丽 雅 3 月 2 1 日

在 第 1 4 届 第 5 季 第 1 次

雪 州 立 法 议 会 上 ， 回 答

班 达 马 兰 区 州 议 员 梁 德

志 的 提 问 时 说 ， 在 我 国

出 现 的 新 冠 肺 炎 病 毒 有

Delta、Omicron和Alpha

变异毒株，化验报告皆由

大马医药研究院（IMR）

进行。

“因此，州政府并未掌

握有关数据，也无法掌握

雪州患者所感染的变异毒

株病例统计。”

（莎阿南讯）由雪州政府

自掏腰包购买的科兴新冠疫

苗保质期长达3年，州务大

臣拿督斯里阿米鲁丁有信心

可在期限内全数使用或出售

完毕，不会浪费疫苗。

阿米鲁丁说，卫生部已同

意让5岁至11岁的儿童接种

科兴疫苗，因此州政府在

获得批准后将提供此免费服

务。

“我们会视联邦政府的供

应情况，再决定剩余库存是

否免费供社区需求或出售剩

余的疫苗库存给外州。”

阿米鲁丁3月15日在第14

届第5季第1次雪州立法议

会上，针对州议员提问雪州

政府手中掌握的剩余疫苗库

存处理时说，政府原定采购

225万剂疫苗，最后同意购

买125万剂疫苗。”

他说，随着中央政府的疫

苗供应趋向稳定，州政府在

使用了逾90万剂后，尚剩约

20万剂疫苗，并同意拨出

15万剂作为加强剂用途。

“无论如何，州政府目前

只在州内出售科兴疫苗，

相信一旦开放至外州或东南

亚国家，尤其是州政府与中

国投资者的关系，相信Sel-

gate保健公司可出售剩余的

疫苗。”

雪州政府截至今年2月28

日剩余6万3132剂科兴疫

苗，保质期至2023年6月。

申请资格：
- 在雪州定居的大马公民

- 病患在雪州境内的政府或私人医院诊所接受治疗

-目前正接受肺结核病治疗

申请程序：
- 浏览https://www.selangorprihatin.com/insentifrawatan 

     tibi. 下载IRTB申请表格

- 填写表格后与相关文件电邮至gl@selcare.my

- 一旦申请获得批准，州政府将分3次发放总共800令吉补贴  

  金，受惠者会在第一次和第二次获得200令吉，第三次治则

  获得400令吉。

延续肺痨治疗计划 
1000患者完成治疗可获补贴

保质期内用完自购疫苗 寻专家研发国产疫苗

▲雪州行政议员
西蒂玛丽雅

去年逾72万人染疫

巫裔57.6%
华裔9.7%
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（莎阿南讯）雪州网络数据计划

（Program Data Internet Selan-

gor）迄今惠及3万2214名人民，让受

惠者享有长达12个月的免费上网优

惠。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁表示，

这项由州政府推出的计划旨在为B40

低收入群，包括单亲妈妈、学生、小商

家、乐龄人士和零工经济者等，提供

上网数据配套长达12个月。

“截至今年2月28日，共有3万2214

人受惠。1万名雪州人民补习班的学生

也重振受惠，方便他们在疫情下居家

上网课。”

阿米鲁丁3月18日在第14届第5季第

1次雪州立法议会上，在雪州苏丹施政

御词总结环节上说，免费上网服务仅

在雪州推出，也是州政府的惠民计划

之一。

雪州政府在2021年6月9日宣布涉及

逾5亿令吉的“我们的雪州2.0”援助

配套，推出25项惠民计划以助人民度

过新冠肺炎疫情难关。

其中一项计划是耗资1750万令吉推

出的“雪州网络数据计划”，为B40低

收入群，包括小贩、单亲妈妈、德士司

机、乐龄人士及零工经济者，提供上

网数据配套，预计惠及7万名目标群。

（莎阿南讯）无人机发展与

市场看俏，雪州投资促进机构

（Invest Selangor）积极规

划，作为航空领域的支持或下

游活动，力拼无人机和航空领

域的无限商机。

同时，州政府建议与雪州大

学合作，发展雪州卓越无人机

中心。

掌管工商、投资及中小企业

的雪州行政议员拿督邓章钦表

示，无人机技术已被确定为细

分市场之一，除了工业使用，

也广泛运用在物流、安全和灾

难监管。

“所以，州政府瞄准此行业

的商机，让雪州航空业成为

亚洲地区专业，涵盖海陆空，

为人民与大马经济带来正面影

响。我们从中也可培养青年投

入航空业的兴趣，栽培本地熟

练专才，生产本土的无人机。 

”

邓章钦3月17日在第14届第

5季第1次雪州立法议会，为

雪州苏丹御词进行部门总结

时说，州政府与相关玩家如

Aerodyne公司合作，以及和

大马民航局（CAAM）讨论

条规等，建议规划空间以打造

无人机公园，作为相关活动、

维修和测试用途。

此外，邓章钦针对双溪侨华

区州议员拿督里占提问我国从

4月1日起重开国门的招商事

务时说，州政府其中一项招商

努力是推广雪州作为航空航天

活动的枢纽，通过上述建议与

规划以吸引外资。

“州政府与业界人士定期在

由雪州大臣拿督斯里阿米鲁

丁主持的雪兰莪航空航天委

员会会面，所有一切记录在

2020-2030年雪州航空行动蓝

图。”

娱乐税料有好消息
（莎阿南讯）雪州政

府正探讨降低5%或豁免

2022年度娱乐税，预计

在4月1日前公布最终决

定，协助本地艺人和娱

乐行业度过疫情寒冬。

雪州大臣拿督斯里阿米

鲁丁表示，州政府了解本

地艺术家在舞台演出领域

所面对的挑战，目前仍在

收集详细资料和数据，并

带上州行政议会讨论，相

信近期会有好消息。

阿米鲁丁3月18日在第14

届第5季第1次雪州立法议

会上，在雪州苏丹施政御

词总结环节上说，州政府

目前探讨两大方案，分别

是减少5%娱乐税，或豁免

2022年全年的娱乐税，惟

戏院的娱乐税维持不变。

他说，雪州征收的娱乐

税主要分为门票活动和非

门票活动，其中门票活动

涉及电影院、主题公园和

娱乐节目，除了门票价格

外 ， 也 对 买 家 征 收 娱 乐

税。

“非门票活动方面的娱

乐税则涉及娱乐游戏、展

览和文化、体育赛事、夜

店娱乐、家庭娱乐中心、

桌球中心、保龄球和舞台

演出。”

万达镇区州议员嘉玛丽

雅3月17日在雪州议会上代

艺人请命，要求雪州政府

考虑减低对本地艺人征收

的娱乐税，协助他们度过

疫情难关。

▲
雪州政府考虑豁免2022年度娱乐

税或降低5%娱乐税，协助本地娱
乐行业度过疫情下的寒冬。

▲雪州政府积极开发航空领域和无人机的商机。

逾3.2万人
享免费上网

44制造厂疫情下倒闭

力拼航空 . 无人机商机

（ 莎 阿 南 讯 ） 我 国 在

2020年和2021年饱受新冠

肺炎疫情的影响，雪兰莪

共有44家制造业厂倒闭，

惟并未影响雪州的整体经

济情况。

掌管工商、投资及中小

型工业事务的雪州行政议

员拿督邓章钦表示，根据

雪州劳工局的报告，雪州

在2020年至2021年期间共

有44间制造厂倒闭，但由

于这些工厂仅缴付小额的

地税和门牌税，因此并未

直接影响雪州的收入和经

济情况。

“尽管这些工厂倒闭并

未影响雪州收入，但导致

835名本地雇员和119名外

劳失业。”

邓章钦3月17日在第14届

第5季第1次雪州立法议会

上，回答双溪拉玛区州议

员马兹旺提问雪州在2020

年和2021年疫情期间的工

厂倒闭提问时说，倒闭的

厂家必须遵从1955年雇佣

法令，在30天内向雪州劳

工局通报倒闭消息，方便

当局采取进一步行动。

“州政府通过2021年展

开的就业展协助失业的雇

员重新寻找工作，协助他

们走出疫情的失业潮。雪

州在2021年在各地点巡回

举办6次就业展，获得民众

的热烈响应。”

▲雪州行政议员拿督邓章
钦
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(莎阿南讯）雪兰莪州政府推

介“精明道路资产管理系统”

（SRAMS），采用高端科技和

无人机监督州内的路况问题，更

迅速和有效的监督、鉴定和修复

损坏的道路。

这项全新系统也能支援由“精

明雪州传递单位”（SSDU）所

研发的路洞报告系统（IRS），

方便民众拍照举报路洞问题。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米

鲁丁表示，由于州内的一些道路

因2021年末大水灾而损坏，精明

道路管理系统能够协助相关政府

机构，有效的监察路况。

“除了方便民众投诉路况和烂

路问题，道路使用者也可以投诉

其他损毁的公共设备，包括路

灯、交通灯和道路分界堤。”

阿米鲁丁3月16日在雪州政府

大厦推介“雪州精明道路资产管

理系统”后向媒体说，由于这套

精明管理系统的高效率，因此州

政府要求与IRS综合数据。

“所以，这项系统今后可结合

民众过去使用Waze导航举报路

洞的功能，包括可扩大至社交

媒体，通过标记来投报道路问

题。”

此外，阿米鲁丁指出，雪州精

明道路资产管理系统目前试用于

公共工程局管辖的道路，预计在

6月后可扩大至各地方政府的投

诉平台，更精明监督、维修和保

养道路。

“我们会观察系统的运作情

况，最迟会在6月与各地方政府

结合数据，然后正式启用该系

统。”

雪州精明道路资产管理系统

由Semesta集团有限公司旗下的

Selgem公司所研发，指出雪州

道路资产管理系统可供各机构使

用，放眼为雪州境内道路管理缔

造统一的监督和管理系统。

该系统采用高科技功能，包括

应用车辆仪表板中的智能摄像

头、360度相机、无人机及观察

技术，作为人工智能(AI)的发展

基础，提升道路监督和保养功

能。

▲雪州政府采取各项措施以保护
水源，未雨绸缪应对旱季所带来
的挑战。

（莎阿南讯）雪兰莪州政府采

取7大保护水源的措施，包括善

用各蓄水池、湖泊和地下水作为

替代水源，未雨绸缪的应对我国

或在2025年起面对的大旱挑战，

确保雪隆区不会发生水荒。

掌管基本建设、公共设施及现

代农业事务的雪州行政议员依兹

汉表示，大马国家水利科学研究

院（NAHRIM）预计，大马半岛

在 2025年至2035年将发生大旱，

雪州降雨量届时预计减少0.1%，至 

36.3%。

“如果有关预期真的发生恐影响

生水量，以致河流的水位下降，继

而令水坝的水位下降和干扰各滤

水站的生水来源。如果没有妥善应

对，预计会出现大制水。”

因此，依兹汉3月21日在第14届

第5季第1次雪州立法议会上，回答

梳邦再也区州议员黄美诗提问的旱

季应对措施时说，州政府联合各单

位已鉴定7大应对措施。

有关应对措施：

1）分开两个阶段实施“生水保

障计划”（SJAM），第一阶段是

解决雪兰莪河的水源污染问题，第

二阶段是确保旱季时的生水供应充

足。

2)在第二阶段的生水保障计划下

专注整体的水源管理系统，确保拥

有充足的储备水源，以应付旱季

所需。州政府通过雪州水务管理局

（LUAS）列出所有的蓄水池和湖

泊，在旱季时可作为替代水源。

3)检查所有的水供基础设施，例

如输水管和抽水系统，确保在干旱

期间可派上用场。

4)一旦双溪拉骚滤水站可如期

在2024年杪完工，首阶段每日可

供应7亿公升净水，以应付巴生区

需求，并可把雪州储备水提高至

14.3%。

5)雪州水务管理局连同矿产与地

球科学局（JMG）已鉴定和列明地

下水来源，以开发作为水源之一。

6)连同雪州水供管理有限公司

（Air Selangor）更积极推广节约

用水运动，教育民众更节约用水。

7)雪州水供管理有限公司将确保

旗下的所有设施，包括水槽车、水

泵房等完善。

（莎阿南讯）雪州公

共工程局预计耗费2256 

万令吉，修复遭洪水摧

毁的5个县区的道路基

设。

掌管基本建设、公共

设施及现代农业事务的

雪州行政议员依兹汉表

示，这笔预算尚不包括

斜坡修复经费，同时建

议 州 政 府 可 采 用 2 0 2 2

年的大马道路资讯系统

（MARRIS）拨款，作

为灾后基设维修费。

涉及的县区分别是：

鹅唛县（316万2991令

吉 ） 、 雪 邦 县 （ 6 0 万

2455令吉）、瓜拉雪兰

莪（194万3000令吉）

、 八 打 灵 县 （ 2 7 0 万

4934令吉）及乌鲁冷岳

县（1415万55令吉）。

“所有测量工作、工

地勘察及设计图大致上

已完成，一些工程已在

施工阶段”

由于依兹汉3月18日未

克出席3月18日的雪州

立法议会，由同僚黄思

汉代问答柏马登区州议

员罗查娜的提问时说，

遭洪水损毁的联邦公路

的灾后维修项目，州政

府迄今获得2610万令吉

拨款，作为6县的维修用

途，包括重铺道路和维

修桥梁。

“工程在今年1月7日

至4月7日期间展开。”

▲雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁（左）推介“精
明道路资产管理系统”，提高雪州道路今后的
监督和保养效率。

精明监督及保养道路

2256万维修灾后道路

▲雪州行政议员依兹汉

7措施 预测2025年大旱

未雨绸缪避水荒



(莎阿南讯)雪州大

臣机构(MBI)未来数年

将增建7万8182间“梦

想家园”，让更多中

低收入家庭有机会购

置家园。

掌管房屋、城市和谐

及中小企业事务的雪州

行政议员罗芝雅表示，

当局从2020年中起在3

个县区兴建4819个房屋

单位。

“州政府提供奖掖鼓

励发展商兴建更多雪州

可负担房屋，以刺激新

冠肺炎疫情后的经济，

尤其带动房地产和建筑

领域的经济。”

罗芝雅3月17日在第

14届第5季第1次雪州立

法议会上，就雪州苏丹

施政御词进行部门总结

时坦承，梦想家园房屋

计划至今确实还未有完

工纪录，因为有关发展

计划从2020年中起才施

工。

“我们预计这些计划

将 逐 年 完 成 ， 包 括 在

未来数年内可完成4万

4304间单位。”

她说，雪州房地产局

共接获5298项申请，至

今共有4819个单位在施

工阶段，其余的单位则

由私人界负责兴建。

另一方面，罗芝雅指

出，州政府也正拟定“

我的雪兰莪房屋”大蓝

图，鉴定合适的兴建地

点和制定完善的公共设

施。

“如果我们把房屋计

划兴建在没有完善公共

交 通 和 齐 全 设 施 的 地

区，将令购屋者今后的

生活成本增加。”

雪州大臣拿督斯里阿

米鲁丁早前宣布，雪州

将推出6项“梦想家园”

房屋发展计划，协助中

低收入家庭在州内自置

家园。

有关房屋单位每间面

积达1000平方尺，设有

3间卧室和2间厕所，售

价25万令吉。
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（鹅唛讯）随着斯里

德猛公的“我的雪兰莪

房屋”计划的420单位

近全面完工，雪州大臣

拿督斯里阿米鲁丁再推

介拥有1240单位的雪州

可负担房屋，售价从22

万5000令吉起跳。

阿米鲁丁说，位于峇

都急斯里德猛公（Seri 

Temenggung）的组屋

计划分为两部分，其中

一栋“我的雪州房屋”

拥有420个单位，售价6

万5000令吉，专为当地

低收入群兴建。

“此外，Bayu Resi-

densi组屋则属于雪州

可负担房屋计划，共有

1240单位，售价从22万

5000令吉起跳。”

阿米鲁丁3月19日为

斯里德猛公Bayu Resi-

densi组屋计划主持推

介礼时说，Bayu Resi-

densi组屋就建在“我的

雪州房屋”计划隔壁，

工程进度至今达35%。

同 时 ， 阿 米 鲁 丁 解

释 ， 当 地 早 期 为 木 屋

区，共有29户家庭，原

地居民如今获准以6万

5000令吉低价购买“我

的雪州房屋”单位。

“这是地主雪州发展

机构（PKNS）与发展

商Melati Ehsan公司集

团讨论后，所取得的双

赢结果，最终使计划圆

满实施。”

阿米鲁丁有信心在合

理的价格下可吸引民众

购买上述房屋单位，包

括享有37项完善的社区

便利，如游泳池、健身

室、 儿童游乐场、祈祷

室、多用途礼堂及烧烤

区。

“我们也对这项计划

的 策 略 性 位 置 充 满 信

心，包括可衔接多条主

要道路，如斯里鹅唛主

要大道、第二中环公路

及大使-淡江大道。”
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▲雪州行政议员罗芝雅

1. 莎阿南市政厅 2万4530间

2. 瓜拉雪兰莪市议会 2607间

3. 沙白安南县议会 222间

4. 乌鲁雪兰莪市议会 4500间

5. 加影市议会 5321间

6. 瓜拉冷岳市议会 6727间

7. 巴生市议会主席 7240间

8. 士拉央市议会 4222间

9. 雪邦市议会 2万2763间

总数 7万8132间

（莎阿南讯）雪兰莪至

今共有549个廉价组屋未设

立联合管理单位（JMB）

，以致高楼住宅问题一箩

箩，州政府建议检讨机制

以允许各地方政府向组屋

住 户 征 收 管 理 费 ， 解 决

高楼住宅区管理不当的问

题。

掌管房屋、城市和谐及

中小企业事务的雪州行政

议员罗芝雅表示，多个因

素导致雪州549个廉价组

屋至今尚未设立JMB，分

布的管辖区：八打灵再也

市政厅189个、加影市议

会119个、巴生市议会102

个。

“此外，安邦再也市议

会84个、莎阿南市政厅28

个、士拉央市议会14个、

、梳邦再也市政厅6个、雪

邦市议会4个和瓜雪市议会

3个。”

因此，罗芝雅3月18日在

第14届第5季第1次雪州立

法议会上，回答双溪拉玛

区州议员马兹万提问雪州

高楼住宅区的联合管理单

位提问时说，为一劳永逸

解决组屋管理的问题，州

政府已数次向房屋及地方

政府部建议检讨现有的管

理机制，把征收管理费权

限从JMB或管理机构处，

移交至地方政府手上。

“我们建议检讨机制以

赋权给地方政府向住户征

收管理费，然后地方政府

在处理后再把款项直接缴

付给负责的JMB或管理单

位，以免对这些管理单位

造成负担。”

她认为，一旦赋权给地

方政府收取组屋管理费，

就可解决组屋经常面对的

没有缴付水费、电费的问

题，以免问题最终又回到

政府手上。

此外，罗芝雅指出，州

政 府 目 前 无 意 接 手 J M B

不活跃的组屋，因为数量

太 庞 大 ， 目 前 仅 接 管 由

州 政 府 负 责 的 人 民 组 屋

（PPR）。

549组屋无联管机构   
建议赋权地方政府征管理费

推出1240间可负担屋

建7.8万“梦想家园”单位

助人民圆家园梦



（莎阿南讯）雪州政府致

力重振遭新冠肺炎疫情重创

的旅游业，包括提供复苏补

贴和举办募投大赛，助本地

旅游业者重新振作。

掌管旅游、环境、气候变

化、绿色工艺及原住民事务

的 雪 州 行 政 议 员 许 来 贤 表

示，尽管州政府目前没有为

新成立的旅游公司提供特定

奖掖或援助，但通过雪州旅

游局推出各项措施以惠及大

部分的雪州旅游业者。

“其中，州政府在‘我们

的雪州配套2.0’下，推出复

苏旅游业补贴和复苏旅游业

募投大赛，以振兴本地旅游

业。”

许来贤3月18日在日在第

14届第5季第1次雪州立法议

会上，回答无拉港区州议员

王诗棋提问雪州政府如何援

助新旅游公司重振旅游业提

问时说，复苏旅游业补贴援

助目前开放供业者申请，申

请截止日期至3月31日。

“至于复苏旅游业募投大

赛预计在今年6月份展开。”

我国从2020年起爆发新冠

肺炎疫情，重创各行各业，

其中旅游业是饱受冲击的领

域之一。因此，雪州政府在

2022年拨出1亿1460万令吉

振兴后疫情时代的旅游业，

助旅游业者尽快度过寒冬。

州政府采取数项措施刺激

雪州2021至2025年的旅游

工业发展，包括：提供复苏

旅游业补贴、)促销“先玩转

雪州”运动、执行雪州“安

全与健康”旅游标准作业程

序、主办2022年雪州旅游局

全球峰会，以及发展旅游基

设及手工艺品。
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加场防病毒

（莎阿南讯）为了进一步改善

B40家庭的生活水平，雪州政府

推出的“雪州和谐生活补助金”

（BINGKAS）计划，放眼让3万户家

庭每月获得300令吉补助金，同时

把援助金支付范围扩大至采购家庭

用品、缴付孩子学费和教育费。

掌管社会经济发展、社会福利的雪

州行政议员甘纳峇迪劳表示，补助金

计划目前有待州行政议会通过，一旦

开跑将惠及3万家庭，每月获得的补助

金从原有的200令吉增加至300令吉，

或每年获得3600令吉。

“受惠者届时可在指定商店和超级

市场，以电子钱包方式采购家庭用

品，而且支付范围也扩大至缴付孩子

的学费和教育费。”

甘纳峇迪劳3月21日在第14届第5季

第1次雪州立法议会，回答士毛月区州

议员查卡利亚提问“雪州精明关爱母

亲计划”（KISS）的受惠人数和遴选

过程时说，KISS截至2021年12月的受

惠人数共1万8685名，其中2371为单

亲妈妈。

“雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁在

2021年11月26日提呈2022年雪州财

政预算案时宣布，州政府今年拨款1亿

800万令吉推出改良后的和谐生活补助

金计划，延续雪州精明关爱单亲母亲

计划。

在新计划下的受惠者补助金从每月

200令吉调至300令吉，受惠者也从原

有的2万5000人增加至3万人，同时采

购范围也从原有的食品和奶粉，扩大

至教育用途。

（莎阿南讯）随着雪

州政府持续举办巡回就

业展和各项努力后，雪

兰莪的失业率从2020

年的4.3%高峰，下降

至2021年第四季度的

2.9%。

掌管青年、体育及人

文发展事务的雪州行政

议员凯鲁丁3月15日在

第14届第5季第一次雪

州立法议会上，回答武

吉美拉华蒂区州议员祖

华丽雅提问雪州失业率

课题时说，根据大马统

计局2021年的数据，

雪州的2.9%失业率受

到良好控制，在2021

年第四季度的失业率仅

居布城1.6%之后。

“ 雪 州 失 业 人 数 从

2020年的15万6200

人，逐步下降至2021

年 第 三 季 度 的 1 3 万

2000人，继而下降至

同年第四季度的10万

5300人。”

他 说 ， 州 政 府 在 新

冠肺炎疫情爆发后于

2021年在各县巡回举

办就业展，包括在莎阿

南、瓜拉雪兰莪、新古

毛、乌鲁冷岳和双溪毛

糯，获得民众的热烈响

应，从中降低了雪州失

业率。

“ 在 各 县 举 办 的 巡

回就业展中，共接获

2671人提出的求职申

请，结果1178人参与

第二次面试，最后716

获得聘用。”

指标
年份

2019年 2020年 2021年第三季度 2021年第四季度

失业人数 103,400 156,200 132,000 105,300

失业率 2.9% 4.3% 3.6% 2.9%

雪州2019年至2021年失业率（数据来自大马统计局）

（莎阿南讯）雪州政

府将强制新商业区未来

需增设电动车充电站，

以鼓励更多民众使用环

保的电动汽车。

掌管旅游、环境、绿

色工艺、气候变化及原

住民事务的雪州行政议

员许来贤表示，州政府

采取一切必要措施以应

对气候变化所带来的挑

战，因此将强制所有的

新商业区未来需增设电

动车充电站。

“至于需要在商业区

增设多少巴仙率的充电

站等详情，我们会再详

加探讨，放眼在5年内

推进更多民众使用电动

车。”

许来贤3月21日在第

14届第5季第1次雪州

立法议会上，回答万达

镇区州议员嘉玛丽雅提

问雪州政府应对气候变

化挑战的措施时说，州

政府在今年1月份批准

成立雪州气候变化特别

委员会，针对气候变化

和全球暖化课题展开全

面研究，以对影响雪州

人民生活作息的层面拟

定对策。

“我们将与专家和研

究机构拟定合适和全面

的应对政策，解决雪州

因气候变化所带来的挑

战，同时未来成为各政

府机构、地方政府、工

业参与者、社区和利益

相关者的参考框架。”

他说，各地方政府在

这方面也扮演重要角

色，包括多年来贯彻“

低碳城市工作框架”

（LCCF）、植树运动

等，致力降低排碳量。

雪州失业率降至2.9%

拟强制新商业区
设电动车充电站倡环保

供补贴及办募投大赛
多管齐下重振旅游业

▲“雪州精明关爱母亲计划”经改良后将易名为“雪州和谐生活补助金”，

让受惠家庭每月获得300令吉补助金。

▲雪州行政议员凯鲁丁

▲雪州行政议员许来贤

每月300令吉
生活补助金扩至3万户

允支付学费



▲

2021年末大水灾令雪州多个地区顿成泽国，雪州政府调动各方资源全力救灾。

各县灾难管理委员会必须加强应灾能力，为将来或发生更大规模的灾难做好准备。

雪州大臣阿米鲁丁表示，虽然雪州各县拥有灾难管理委员会，但也仅是委员会级别，并没有一支完

整的组织架构来启动灾难管理行动。

“所以，当雪州在2021年12月18日至21日发生大水灾时，各县灾难管理委员会无法马上动员到现

场。因此，我们有必要加强各县级的应灾机制。”

阿米鲁丁3月21日在雪州议会谈及地方政府特别遴选委员会针对2021年末大水灾课题提呈的报告

时说，州政府从大水灾事故中吸取经验，已指示各地方政府添购救灾配备，让快速行动部队(PAN-

TAS)能够在灾难发生时，及时启动救灾行动。

“此外，我也要求快速行动部队提升救灾能力，包括获得民防局的培训。”
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（莎阿南讯）雪兰莪

州政府通过“雪州重新

振作”基金已发放1亿

1825万令吉，协助受

2021年12月大水灾影响

的11万8110户灾黎。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁

丁表示，州政府已拨出1亿

3262万8000令吉给各县土

地局，目前动用了当中的1亿

1825 万令吉。

“所以，各县土地局的口

袋还有逾1400万令吉，足以

应付剩余的逾8000户灾黎，

并预计在3月31日前能发放

完毕。”

阿米鲁丁3月16日在在第

14届第5季第1次雪州立法会

议，问答多名朝野州议员提

问的2021年大水灾援助金

课题时说，州政府仍在处理

逾8000份申请个案。

其中，巴生县7236份、八

打灵县348份、瓜拉令岳530

份、瓜拉雪兰莪56份、雪邦

223份及鹅唛2份。

此外，阿米鲁丁指出，州

政府至今已为11万8110户水

灾家庭送上各1000令吉援

助金，同时有25人在灾难中

罹难，但符合资格的只有14

人，共拨出14万令吉给罹难

者的家属。

“其他死者是非公民或外

州人，以及灾后才离世等因

素，所以家属不符合资格以

获得1万令吉抚恤金。”

此外，共2942份水灾援助

金申请碍于各因素被拒，另

有300份申请在处理中，以

审核是否符合发放资格。

“州政府会在3月杪解决

所有的水灾援助金申请后，

再讨论针对虚报申请个案所

采取的后续行动。”

雪州政府正研究各区地表和

地形，以取得准确的降雨量分

布等数据，为防洪工作做好准

备。

掌管基本建设、公共设施及

现代农业事务的雪州行政议员

依兹汉说，有关研究是水灾预

测及警报系统项目（PRAB）

的一部分，目前在州内展开第2

阶段的研究工作。

“最近的大水灾现象需要我

们对地球整个表面进行剖析，

以及当降雨时可以发现径流和

有可能淹水的地方。”

依兹汉说，如果没有准确的

地表地形数据和信息，令州政

府和相关机构无法准确的推测

水灾情况。

依兹汉强调，2021年末大水

灾的肈因在于超大的300毫米

降雨量，导致排水系统不胜负

荷，加上大涨潮令情况加剧。

“此外，水泵房和水闸因为

电供中断而被逼停止运作，以

及蓬勃的土地发展计划，降低

了水源的渗透性，都是原因之

一。”

雪州政府在大

水灾后迅速发放

1 亿 6 0 0 万 令 吉

的“雪兰莪重新

振作”水灾援助

金，协助灾黎重

新振作和减轻负

担之举，值得赞

赏。

我也感谢2万名雪州政府和联邦政府的公务

员，以及5万名志工的无私奉献，参与2021年末

大水灾的救灾行动。

此外，我代表雪州反对党向在大水灾中的罹难

者致哀，希望罹难者家属能够重新振作。

雪
州
议
会
反
对
党
领
袖
拿
督
里
占

雪 州 政 府 应 尽 快 成

立“紧急救灾部队”

（SERU），各地方政

府也须提升救灾配备，

未雨绸缪的应对未来的

天灾和紧急事故。

我参与了2021年雪

州大水灾的救灾行动，

发现联邦政府的救灾

机构在执行和协调上表现不力，包括无法放下政治分

歧，以致延误了军队和警方的救灾行动。

一旦成立SERU队伍可交由精明雪兰莪C5i行动室

（SSOC）指挥，各县则可成立分队，善用行动室提供

的大数据加速救灾行动。
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威

我促请联邦政

府不要在人民生

活课题上玩弄政

治，包括在救灾

协调和新冠疫苗

接种证书上处处

刁难州政府，影

响人民的生活。

尤其联邦政府

未全面配合大水灾救灾行动，导致州政府的救灾

行动处处“碰钉”，令人民误以为州政府办事不

力。

联邦政府不应在人民生活课题上存有政治分

歧，当灾难发生时对希盟执政的州属坐视不理。

万
达
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员
嘉
玛
丽
雅

水利灌溉局须尽快在雪州各水

灾高风险地区增建和提升水闸，

降低水灾发生率，让人民摆脱水

劫。

巴生市议会和水利灌溉局也须

重新检讨巴生新兴发展区的排水

系统规划，同时要求州政府探讨

沿海地区的沼泽地发展，确保没

有发生侵占和违例开发现象，以

免破坏这些天然屏障。

我 也 要 求 公 共 工 程 局 和 巴 生

市议会检讨遭洪水损坏的道路，

尽快修复以保障道路使用者的安

全。

巴
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港
口
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雪州政府必须严格把关

河畔发展计划，包括拟定短

期和长期的标准作业程序以

管控发展计划，以免连累河

畔周遭的居民面对闪电水灾

之苦。

由于USJ1和PJS9周边发

展蓬勃，政府不能再按原有

的发展标准作业行事，包括

必须拟定短期方案以严审发展商的发展条件，包括规定发

展商兴建滞洪池、水泵等，以降低闪电水灾的发生率。

在长期治水方面，州政府应规定发展商一旦涉及河畔发

展计划，必须采纳“公共运输导向性开发”方案，既着重

提升河边发展地段的排水系统。

我促请雪州政府深入调查一些

水灾灾黎被指在提呈完整资料和

申请后，却迟迟无法获得水灾援

助金的个案，确保没有官员在发

放援助金程序上擅自增设一些额

外规则，以致一些灾黎成为“漏

网之鱼”。

州政府也受促在防洪计划上提

供更详细的工程进度报告，确保

公帑花费和工程进度更透明化。

2021年末大水灾导致农民也

饱受重创，希望州政府在2023

年财政预算能拨更多款项协助农

民。

万
津
区
州
议
员
刘
永
山

提前3个月准备防灾
雪州政府早在2021年9月已为雨季做好应灾准

备，岂料计划赶不上变化，12月中旬超大的降雨

量所酿成的天灾，已超出了雪州政府的应灾能

力。

雪州大臣阿米鲁丁3月18日在雪州议会上，驳

斥一些单位指州政府未做好防灾工作，以致在

2021年末大水灾事故中救灾不力的说辞，并清

楚交代来龙去脉。

他说，州政府早在大水灾发生的3个半月前筹

备水灾管理工作，由时任州秘书在去年9月6日召

开首次的协调会议。

“各地方政府和救灾单位当时接获指示以做

好防灾工作，包括根据以往的水灾情况，预备好

5000名灾黎的粮食和资源备用，以及准备了604

间临时疏散中心。”

阿米鲁丁强调，州政府提早做好防灾准备，但

去年12月17日至19日的异常降雨量，已超出各灾

难管理委员会的应灾能力。

“大马气象局曾在去年11月1日向东海岸3州

和柔佛发出水灾警报，包括掌管国家灾难管理单

位的联邦部长也坦承，所有的救灾资源当时都

集中在东海岸，因为大家都没料到雪州和其他中

马地区会发生大水灾。”

他说，大水灾当时恰巧遇上大涨潮，以致雪州

各水闸被逼关闭以阻止海水涌入，加剧了灾情。

“雪州在12月17日发生大水灾后，我在12月18

日晚召开水灾协调会议，并下令动用所有的资源

全力救灾，同时向首相寻求支援。不过，各地方

政府的救灾资源很有限，如莎阿南市政厅只有

两艘救生艇，所有的救灾资源都掌握在联邦政

府的单位手中，包括消拯局、军队和国家灾难管

理单位。”

他说，州政府在大水灾后也全力展开善后工

作，全体州行政议员各司其职，确保灾区早日恢

复正常。

地表研究以准确预测水灾

升级各县灾难管委会

▲各地方政府受促添购充

足的救灾设备，为防灾工

作做好准备。

▲雪州政府通过“雪州重
新振作”基金已发放1000
令吉水灾援助金，惠及11 
万8110户的水灾灾黎。

州
议
员
有
话
说

水 灾 援 助 金 充 裕
足够发放予所有灾黎



（ 莎 阿 南 讯 ） 雪 兰 莪

立法议会三读通过修改

1965年议会常规，允许

州议会今后在紧急情况下

召开线上或混合式（实体

与线上）议会，成为全马

首个修法开跑此议会模式

的州属。

这项动议在2021年8月

30日的州议会上提呈，

通过一读后带入议会常规

遴选委员会探讨，并在今

年3月21日带上第14届第

5季第1次州议会上寻求通

过。

议会常规遴选委员会代

表兼班达马兰区州议员梁

德志在提呈动议时说，自

从我国爆发新冠肺炎疫情

以来，疫情严重时刻导致

州议会也无法以实体方式

召开。

“因此，委员会建议修

改议会常规，赋权议长在

必要情况下有权决定召开

线上议会，或以结合实体

与线上方式召开混合式议

会。”

他说，雪州也是全马首

个修改议会常规，以允许

召开线上及混合式州议会

的州属。

另一方面，雪州大臣拿

督斯里阿米鲁丁在总结时

说，在修改议会常规后，

议长有权依情况决定召开

混合式或实体会议，州政

府就此会听取有关建议。

“这项决定旨在方便州

议会在一些紧急时刻，如

大水灾来袭时召开线上或

混合式会议，确保州议会

能顺利召开。”

这项动议在雪州议长黄

瑞林以声浪表决下，获得

全体州议员的表决三读通

过。
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加场防病毒

（莎阿南讯）在人民生活陷入水深火热和新冠

肺炎病毒左右夹攻下，雪兰莪州政府无意提早解

散州议会，而是专注振兴后疫情经济。

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁3月18日在雪州立

法议会上的雪州苏丹施政御词总结环节时重申，

人民在最近两年饱受疫情的冲击，生活陷入困

苦，州政府的一些计划也受延误。

“此外，我国目前的新冠肺炎疫情仍严峻，尤

其在沙巴和柔佛州选举后的疫情反弹，以及韩国

早前在举行全国大选后也令疫情加剧。”

他举例，自己在过去两年来的防疫也在早前往

柔佛助选后破功，导致自己确诊新冠肺炎，多名

州议员和司机也因此中招。

“所以，我认为目前并非举行大选的最佳时

机。在寻求解散州议会，大臣和州政府提出建议

后，也须获得苏丹的御准。”

他说，自己在两年前曾与雪州苏丹沙拉夫丁讨

论此事，认为作为国家的政治主干，雪州必须确

保政治稳定，才不会影响国家稳定。

“纵使是巫统内部也并不认同在此刻大选，所

以我希望一些巫统领袖可以稍安勿躁。”

阿米鲁丁3月16日曾强调，如果全国在近期举

行闪电大选，由希望联盟执政的雪州不会同步解

散，将维持本届任期至2023年中旬。

希望联盟主席理事会3月17日在文告中议决，

由希盟执政的雪兰莪、槟城及森美兰不会建议解

散州议会，将执政直至2023年任期届满为止。

(莎阿南讯)雪兰莪州议会三读通过总额1亿6000万令吉的追加预算

案，其中1亿5000万令吉拨作大水灾援助金用途。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁3月18日在第14届第5季第1次雪州

立法议会上，提呈这笔追加预算案，获得全体与会州议员一致通过。

阿米鲁丁说，由于一些部门面对预算不足的问题，因此州政府决定

追加这笔1亿6000万令吉的预算。

这笔追加预算的用途分别是：1亿5000令吉作为“雪州重新振作基

金”（BSB），以及1000万令吉作为雪州房屋贷款计划。

阿米鲁丁强调，州政府并非随意追加预算，其中15亿令吉用以援助

水灾灾黎。

“根据我们的计算，11万8000户灾黎如今已获得水灾援助金，还有

8000户待处理。所以，我们预计灾黎总数高达12万4000户，因此需要

预备1亿5000万令吉。”

他相信州政府能在3月31日前解决水灾援助金发放工作，同时会跟进

州议员服务中心投诉称有灾黎个案遭遗漏的申请。

“至于雪州房贷计划，追加的1000万令吉协助雪州公务员拥有更舒

适的家园。”

（莎阿南讯）雪兰

莪州政府计划在来临

的州议会上动议增加

州议席，以平衡城乡

选区的选民人数。

雪兰莪州务大臣拿

督 斯 里 阿 米 鲁 丁 表

示，一些州议席的选

民人数高达7万5000

人，甚至有议席的选

民人数多达10万人。

“所以，我们将动

议增加州议席以确保

城乡议席的选民人数

均衡，州议员也能公

平执行职责。”

他说，州政府将关

注超过7万5000名选民

的州议席，也许会建议

合并。有两个或三个议

席的选民超过10万人，

其中最多选民的是金銮

区州议席，选民多达11

万8000 人 。

阿米鲁丁3月21日在第

14届第5季第1次雪州立

法议会休会后的记者会

上说，州政府在增加州

议席方面需达致共识，

同时需要多方考量，包

括州议员薪酬、津贴和

退休金的影响。

20议席或受影响

他说，州政府在3月

30日将与大马选举委员

会开会，讨论增加州

议席的课题。

“选委会和州政府

之后须成立联合委员

会以展开深入讨论，

以了解双方的建议，

然后提呈至下一次的

州议会会议上，寻求

三分二州议员的大多

数支持，以便带上国

会下议院。”

阿米鲁丁早前在州

议会上列出受影响的

州议席，包括：峇冬

加里、鹅唛斯迪亚、

莲花苑、士毛月、加

影、无拉港、双溪拉

玛、斯里沙登、金銮、

梳 邦 再 也 、 斯 里 斯 迪

亚、武吉兰樟、哥打白

沙罗、哥打胡姬、巴生

新城、班达马兰、圣淘

沙、双溪甘迪斯、哥打

肯文宁和龙溪。

阿米鲁丁说，自己早

前在与雪州选举委员会

代表会晤后提出增加州

议席的建议，委员会早

前也知会自己，雪州目

前有 366 万合格选民。

“雪州目前有366万

名 选 民 ， 若 以 每 月 自

动登记为选民的逾8万

9000人，这意味着雪州

在未来12个月的选民人

数将突破460万人。”

▲班达马兰区州议员梁德志 追加1.6亿预算助灾黎
▲雪州立法议会通过修改议会常规，赋权议长在紧
急时刻召开线上或混合式议会。

不提早解散议会

允召开线上及混合式议会
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加场防病毒 （莎阿南讯）雪兰莪州政府预计

在开斋节后发放总额2600万令吉的

常年教育拨款给各源流学校，其

中华文小学将获得600万令吉，全

津学校今年也将获得100万令吉拨

款。

此外，独立中学和教会学校今年也

获得100万令吉拨款。

雪兰莪州务大臣拿督斯里阿米鲁丁

表示，州政府在2022年预算案中拨款

2600万令吉充当常年教育拨款。

阿米鲁丁3月16日在第14届第5季第

1次雪州立法议会上，回答班达马兰区

州议员梁德志提问雪州常年教育拨款

课题时说，一旦拨款申请截止后，州

政府预计在4月份完成审查工作，并在

开斋节后发放这笔拨款。

“我们可能如去年般分阶段发放教

育拨款，最多可以分为3次发放。”

此外，除了往年资助半津贴学校，

州政府今年也拨款100万令吉供全津学

校申请。

阿米鲁丁说，州政府了解全津学校

也面对拨款不足的问题，所以今年特

别拨款100万令吉供学校的家教协会申

请。

“不过，全津贴学校的建设发展权

力仍属联邦政府，毕竟州政府的拨款

也有限，不足应付这些学校的采购桌

椅等的需求。”

州政府从3月1日至31日开放让有需

要的学校申请，校方可浏览https://

www.ssipr.selangor.gov.my线上申

请，以协助学校提升学校建筑物和设

备。

▲雪州政府在2021年12月11日发放
900万令吉给135间华文学校，前非
左三起为邓章钦、黄瑞林、阿米鲁
丁、谢松坤、许来贤、黄思汉。
（档案照）

（莎阿南讯）希望联盟雪隆

区的14名人民代议士连同李

氏基金会，为搬迁至瓜拉冷岳

丽阳丰逸城的福隆港华小，献

上总额18万3000令吉的大红

包添购软体设备，让华小以完

善设施迎接新学年。

其中，14名议员共拨出8万

3000令吉，以及李氏基金捐

款10万令吉，让福隆港华小

有更多资金添购软体设备。

捐款的议员包括雪州的万津

区州议员刘永山、巴生新城区

州议员拿督邓章钦、哥打哥文

宁州议员甘纳巴迪劳、史里肯

邦安区州议员欧阳捍华、班达

马兰区州议员梁德志、无拉港

区州议员王诗棋和甘榜东姑区

州议员林怡威。

此外，梳邦再也区州议员黄

美诗、杜顺大区州议员艾迪

里、金銮区州议员黄思汉、武

吉加星区州议员拉吉夫、万达

镇区州议员嘉玛丽雅和适耕庄

区州议员黄瑞林，皆有捐款。

另外，吉隆坡甲洞国会议员

林立迎通过非政府组织捐款给

该华小。

黄思汉3月18日连同多名州

议员到访丽阳丰逸城（Tropi-

cana Aman）的福隆港小

学，移交这笔捐款给该校董事

部的财政李忠伟，李氏基金董

事拿督李成全及代表拿督李斯

能也在场。

新学年启用.200新生报读

黄思汉说，除了李氏基金捐

出10万令吉，雪州议员也协

力为福隆港尽一点绵力，合捐

8万3000令吉，协助校方完善

学校的软体设施。

“相较上次到访，福隆港华

小如今添购了桌椅、食堂餐

桌等，基本设施完善。无论如

何，我们希望随着如今献上的

款项，董事部能进一步完善设

备，让学生更安全和舒适。”

福隆港华小原校位于乌雪县

福隆港，于1938年创办。随

着当地苦无学生来源而停办，

同时迁往雪州瓜冷丽阳丰逸

城，持续捍卫母语教育使命。

丽阳丰逸城的新校舍占地5

英亩，在2019年动工，建有

24间课室，于2022年3月21日

新学年开课，目前共有200名

学生报读。

另一方面，万津区州议员刘

永山指出，福隆港小学当年在

建校委员会、瓜冷市议员及市

议会官员的协调下，克服重重

障碍后于2019年施工。

他 说 ， 建 委 会 原 期 待 在

2021年开课，无奈因新冠疫

情实施行动管制令而展延，如

今终于顺利启用。

“福隆港华小也是瓜冷县

内第8所华小，希望随着学校

的运作，可以带动当地的发

展。”

▲从乌雪县迁校至瓜冷丽阳丰逸城的福隆港华小从3月21日起启用。

学校种类 拨款
宗教学校 1300万令吉

华文小学 600万令吉

淡米尔小学 500万令吉

教会学校/独立中学 100万令吉

国中/国民型中学 100万令吉

总额 2600万令吉

雪州政府批准的
2022年常年教育拨款

希盟14议员与李氏基金
捐献瓜冷福隆港华小18.3万

▲李成全（左5起）在黄雪州行政议员思汉见证下，移交10万令吉支票给李忠伟，左起王诗
棋、嘉玛丽雅、李斯能及黄瑞林；右起梁德志、刘永山、林怡威及拉吉夫。

料开斋节后发放
常年教育拨款2600万

大臣
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健康，既是财富。所以，雪兰莪州政府向来视人民的健康为首要议程，尤其在2022年
财政预算案中，把公共卫生领域的拨款增加至6500万令吉，保障人民的生命与生计。

配合4月7日的《世界卫生日》，《当今雪州》专访了掌管公共卫生、和谐、妇女及家
庭发展事务的雪州行政议员西蒂玛丽雅，听一听州政府如何为人民的健康把关。

公共卫生管理是州政府

的首要议程之一，以

确保人民的福祉与州属发展

能齐头并进。

西蒂玛丽雅说，除了延续

现有的措施外，州政府今年

更全面强化公共卫生领域，

包括按照“马来西亚国家卫

生议程”关注更多与传染病

和非传染性疾病，以及初级

保健相关的问题。 

“我国的公共卫生领域分

别 由 联 邦 政 府 旗 下 的 卫 生

部，与州政府旗下的州常务

委员会共同掌管。我们发现

到，自从新冠肺炎疫情席卷

全球后，公共卫生领域确实

活得各界的更多关注。”

她说，在新冠肺炎疫情爆

发前，雪州政府通过各项举

措 以 提 高 公 众 的 公 共 卫 生

意识，包括着重心理健康问

题，同时解决不断增加的非

传染性疾病。

西 蒂 玛 丽 雅 在 专 访 中 直

言，希望更多雪州人民意识

到，健康就是财富。

“年轻一代或许还没意识

到 这 一 点 ， 但 长 者 必 定 了

解 ， 为 了 维 持 健 康 而 需 付

出 的 代 价 太 沉 重 。 当 我 们

老去时会面对什么，很大程

度上取决于我们年轻时所做

的 事 ， 特 别 是 我 们 的 生 活

方 式 、 饮 食 习 惯 和 财 务 规

划。”

州政府一直在保健和公共卫生路

上努力，目前也正推动数项公共卫

生措施。

我国从4月1日起将迈入地方流行

病过渡阶段，西蒂玛丽雅称州政府

也为此做好准备，包括加强宣导让

人民了解接种新冠疫苗和加强剂的

重要性、确保民众遵守防疫标准作

业程序（SOP）等，提高民众的防

疫措施。

“此外，州政府今年也延续肺结

核 病 （ 又 称 ： 肺 痨 ） 治 疗 补 贴 计

划，放眼让1000名罹患结核病的雪

州人民各获得800令吉补贴，以鼓励

他们接受完整的治疗。”

她说，州政府通过“关怀心脏计

划”协助B40低收入群和M40中产

收入阶级，获得高达5万令吉的心

脏手术医药费资助，让他们重获新

生。

“我们今年也拨款4600万令吉推

出‘雪州健康承诺’计划（Iltizam 

Selangor Sihat），取代原有的‘关

怀健康保险计划’（SIPS），更全

面保障10万名受惠的目标群。”

她说，该计划将让受惠者与家人

每年享有500令吉，或个人每年享有

250令吉，以获得基本的免费医疗服

务，同时在永久残障或逝世时也可

获得赔偿。

免费体检服务 
“雪州健康检查计划”（Saringan Selangor）预计从

5月份起开跑，在56个州选区为人民提供免费身体检查的

服务。

西蒂玛丽雅说，州政府通过免费体检计划提供多项筛查

服务，鼓励民众把握良机接受基本的健康检查，包括血

压、血糖测试（HbA1c）和尿液测试。

“此外，计划还提供免费的三项癌症筛查，分别是检测

宫颈癌的抹片检查、乳房 X 光检查（用于乳腺癌），以

及粪便检查以检测结直肠癌。”

她说，团队也会为民众免费检查眼睛，以及早发现与眼

睛相关的健康问题，包括青光眼、白内障和近视。

“最重要的是，州政府在免费体检期间会持续展开雪州

冠病疫苗接种计划（SelVAX）。 那些尚未完整接种新冠

疫苗的成人和儿童，他们届时都可以直接在现场接种。”

设咨询委员会
意识到加强雪州公共卫生常

务委员会角色和结构的重要

性，州政府将在今年 4 月 7 日

推出“雪兰莪公共卫生咨询委

员会”（SelPHAC），成为

委员会的智囊团。

西蒂玛丽雅在雪州政府大厦

的办公室受访时说，咨询委员

会将拥有15名成员，确保所有

公共卫生政策和计划都能有效

和永续的规划、实施和监督。

以 西 蒂 玛 丽 雅 为 首 的 这 支

咨 询 委 员 会 ， 其 中 8 名 成 员

是雪州新冠肺炎抗疫特工队

（STFC）成员，其余7名成员

则来自雪州卫生局、地方政府

和马来西亚医药协会。

延续补贴机制

▲雪州政府从今年5月起将推出“免费健康检查计划”，让56个州
选区的目标群有机会接受免费的身体检查。

▲雪州行政议员西蒂玛丽雅



（莎阿南讯）联邦5号公

路（FR5）从丹绒加弄至

沙白安南的提升工程预计

在3月杪完工，同时公共工

程局须进一步提升公路的

安全设备。

雪州行政议员依兹汉表

示，该公路提升工程耗资

7亿892万8000令吉，也是

西海岸大道的部分路段，

全长52公里，隶属联邦政

府管辖。

“有关计划由中央政府

执行及大马公共工程局管

理，州政府并未提供额外

拨款。”

依 兹 汉 是 掌 管 基 本 建

设、公共设施、现代农业

及农基工业事务的雪州行政议员。他3

月16日在第14届第5季第1次雪州立法

会议，问答双溪班让州议员莫哈末英

然提问的联邦5号公路进展时说，州政

府多次与工程局代表交流，要求当局

务必尽快改进联邦5号公路的安全，包

括增加沿途的路灯等。

莫哈末英然在附加提问时要求州政

府展开道路安全醒觉运动，因为该路

段自提升为大道后，在路中增设了分

界堤和U转路口等，但仍有不少居民

照常闯过虎口过路，导致险象环生。

依兹汉也赞成需加强道路安全醒觉

运动，因此将与大马公共工程局反

映，毕竟该处原有的部分路段已提升

为大道。

“据了解，联邦5号公路的一些路段

未来会再降低10公里时速，这对居民

是项好消息。”
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（ 莎 阿 南 讯 ） 巴 生 市 议 会 成

立“J-Force”执法小组，严厉管制

巴生区的环境卫生和整顿市容。

这支由新任市议会主席诺莱妮倡

议成立的“J-Force”执法小组，在

3月16日正式成立，由50名官员组

成。

该小组截至3月19日已在管辖区展

开461次突击检查，对付犯下各项违

例行为的商家，包括开出警告信、

罚单、查封、吊销执照、下令关闭

或提控上庭。

巴生市议会秘书艾丽雅在文告中

指出，市议会矢言打造更健康、干

净和安全的巴生市，因此成立这

支“J-Force”执法小组。

“除了对付环境条件恶劣的商业

范围，小组也有权对付擅自扩建或

兴建建筑物的违例者。”

她说，执法小组也会根据营业执

照条例，确保业者使用垃圾桶，以

保持环境清洁。

艾丽雅说，J-Force执法小组将

专注在巴生北区和南区突击检查行

动，同时市议会绝不心软，不会让

违例者求情和允许降低罚款额。

“市议会主席诺莱妮日前亲自参

与巴生港口苏丹苏莱曼镇工业区的

检举，共5间单位遭检举，包括4间

没有营业执照，在2007年巴生市议

会贸易、商业及工业执照条例第3条

文和2007年巴生市议会食肆条例第

3（1）条文下，接获罚单。”

她说，该执法小组3月18日在巴生港

口军营路、班达马镇及柏兰岭镇，取

缔4间无牌商店和取缔一个非法垃圾

场。

（莎阿南讯)在安邦再也市议会管辖范围内共有

118个斜坡，其中48个斜坡鉴定为情况严峻，需要

斥资1亿令吉抢修。

掌管地方政府、公共交通及新村事务的雪州行政议

员黄思汉表示，当局是根据专家的研究，包括大马公

共工程研究院的报告，做出这项预算。

“市议会也寻求大马公共工程研究院的合作，针对

管辖区内斜坡展开进一步的研究。”

黄思汉3月18日在第14届第5季第1次雪州立法议会

上，针对雪州苏丹施政御词进行部门总结时说，安邦

再也市议会也已委任承包商小组，负责监督斜坡情

况，一旦发现早期损坏的迹象时可及时维修。

另一方面，黄思汉指出，各地方政府目前也拟定短

期防洪计划，以有效预防水灾。

“举例，莎阿南市政厅正实施符合气候变化计划的

城市排水整体规划，梳邦再也市政厅则预计耗资33万

在 11 个地区安装洪水预警系统。”

因此，他鼓励各地方政府采用合适技术，为未来的

防护减灾做好规划。

吁增拨款修复高风险斜坡

另一方面，无拉港区州议员王诗棋在3月16日的雪

州议会上，吁请雪州政府增加各地方政府的拨款，以

尽快修复高风险的斜坡和改善水利系统，预防土崩事

故。

她说，各地方政府的资金有限，加上一些斜坡不在

地方政府的管辖范围，导致难以全面预防土崩事故。

“所以，我希望州政府能与专家拟定蓝图以修复和

提升斜坡管制，尤其拨出更多款项给地方政府修复斜

坡。”

此外，王诗棋指出，自雪州受大水灾来袭后，无拉

港成为非法垃圾黑区，出现非法承包商乱丢垃圾的情

况，令非法垃圾问题日渐严峻。

她说，即便有关当局已进入非法垃圾黑区善后，也

无法阻止不法人士继续乱丢垃圾，以致引起环境卫生

和健康问题。

“所以，州政府应规定所有垃圾承包商必须向州政

府登记，让州政府掌握承包商处理的垃圾量是否相符

土埋场的垃圾量，从中有效管控非法垃圾问题。” 

▲巴生市议会主席诺莱妮参与J-Force执法小组的取缔行动。

巴生市会设J-Force执法小组
严管环境卫生整顿市容

黄思汉：需斥资1亿抢修
安邦区48斜坡情况严峻

▲在安邦再也市议会管辖范围内共有118个斜坡，
其中48个斜坡鉴定为情况严峻，需要斥资1亿令吉抢修。



（莎阿南讯）配合雪兰

莪从4月1日起全面采用电

子方式缴付泊车费，雪州

政府从3月26日起举办一系

列的泊车固本兑换活动，

允许民众把未逾期的纸本

泊车固本兑换为“雪州精

明泊车”手机应用程式

（SSP）内的数额。

州政府将通过旗下的独资

公司——雪州精明传递单位

（SSDU），负责该固本兑换

活动。

掌管地方政府、公共交通及

新村发展事务的雪州行政议员

黄思汉表示，各地方政府从4

月1日起全面采用雪州精明泊

车手机应用程式缴付泊车费，

并同步废除纸本泊车固本。

“州政府了解一些民众担忧

在期限前无法用完手中的纸本

固本，以致作废和亏损。”

他说，这些车主即日起可通

过Google Playstore、 Apple 

Appstore或Huawei store，

下载SSP手机应用程式和登记

成为用户后，即可把手中未逾

期的纸本泊车固本，兑换成为

手机应用程式内的数额。

为了方便民众兑换纸本泊车

固本，雪州精明传递单位将在

3个地点举办兑换活动，包括

•3月26日至28日：SS15

区的梳邦再也市政厅多用途礼

堂（上午10时至下午5时）

•4月2日至3日：八打灵再

也市政厅的公民礼堂（上午

10时至下午5时）

•4月9日至10日：莎阿南

市政厅第11区的仁嘉隆礼堂礼

堂（上午10时至下午5时）

民众通过上述活动可以兑换

任何地方政府的纸本固本的

数额。无法出席兑换活动的民

众，也可以直接前往莎阿南

的 Leading Innovative科技

及系统有限公司 (LITS)（地

址： F-4-G, Jalan Multime-

dia 7/AG, I-City, Seksyen 7, 

40000 Shah Alam.）兑换。

黄思汉说，民众从4月1日

至30日也可前往各自的地方

政府处理数额兑换事务，惟仅

可办理各相关地方政府的固本

兑换事务。

（莎阿南讯）精明雪州传递单

位（SSDU）目前积极委任电子代

理，协助没有智能手机的车主从4

月1日起通过电子方式代缴公共泊车

费。

掌管地方政府、公共交通及新村

发展事务的雪州行政议员黄思汉表

示，已受委的代理包括KK连锁超

市、 ParcelHub集散中心和其他标

志精明雪州泊车电子代理贴纸的站

点。

“全雪州目前共有263间KK连锁

超市已准备就绪，随时为民众提供

代缴泊车费和充值事务。”

黄思汉3月24日在文告中说，车

主届时只需提供车辆的注册号码和

泊车时段详情，电子代理就可代为

缴付泊车费，车主随即可通过电邮

获得电子收据。

“精明雪州泊车”手机应用程式在2018

年推介，旨在综合雪州各地方政府旗下的

泊车缴付制度，取代原有的各自为政运作

和纸本泊车固本制度，方便用户。

“有关系统自2018年推出以来已节省了

104万1221公斤纸张，至今共有196万3241

名用户。”
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（莎阿南讯）随着我国目

前进入季候风交替期和天气

变幻无穷，梳邦再也市政厅

提高应对和救灾设备，包括

增加3艘救生艇，以备不时

之需。

梳邦再也市长拿督佐哈里

日 前 移 交 相 关 救 生 艇 给 市

政 厅 的 “ 快 速 行 动 部 队 ”

（PANTAS），并指这些应

灾器材的规格皆视救援行动

中的适用性和耐用性。

佐哈里说，随着多个地区

可能同时发生水灾，增加了

应急救援工作的难度。

“因此，市政厅希望添购

更 多 救 灾 资 产 和 器 材 ， 能

够在其他救援单位抵达前，

让快速行动部队成员在紧急

时 刻 先 提 供 初 步 的 救 援 工

作。”

他说，市政厅也严密监督

各地区，尤其是水灾高风险

区的情况，同时确保沟渠和

排水系统获得妥善和定期保

养，以降低水灾或闪电水灾

的发生几率。

民众受促时刻留意天气预

报，包括做好准备以在暴雨

来袭时应对可能发生的土崩

和闪电水灾情况。

民众如有任何投诉或紧急

情况可以联系梳邦再也行动

室，电话：03- 8024 7700。

梳邦市厅添3救生艇
市长：提高应灾能力

▲梳邦再也市长拿督佐哈里（右2）移交救生艇给梳邦再也市政
厅旗下的“快速行动部队”。

电子缴付泊车费
4月起纸本固本允兑成App数额
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▲

圣淘沙区州议员古纳拉（左2）促请政府撤换表现差劲的垃圾承包商。

▲雪州政府将对付非法及不符规格的通讯塔。（档案照）

加场防病毒

（莎阿南讯）雪兰

莪在过去10年来共鉴

定了613个非法和不符

规格的通讯塔，预计

令州政府每年损失约

120万令吉收入，各地

方政府将在3月31日前

采取进一步的对付行

动。

在确保通讯网络不受

影响的情况下，州政府

将 对 付 这 些 非 法 通 讯

塔，并鼓励业者在大限

前申请漂白，以免通讯

塔今后面对被拆除的下

场

掌管地方政府、公共

交通及新村事务的雪州

行政议员黄思汉表示，

各 地 方 政 府 与 Y a k i n 

Telesel有限公司合作，

鉴定和稽查州内非法、

没有注册和不符规格的

通讯塔。

其中，最多非法通讯

塔的地区是瓜拉冷岳市

议会172个、士拉央市

议会111个、加影市议

会77个、雪邦市议会63

个、八打灵再也市政厅

和梳邦再也市政厅各42

个、安邦再也市议会35

个、乌鲁雪兰莪县议会

19个、瓜拉雪兰莪市议

会7个、巴生市议会5个

和沙白安南县议会4个。

3月31日前发警告信

黄思汉3月16日在第

14届第5季第1次雪州立

法议会上，回答无拉港

区州议员王诗棋提问雪

州境内的非法通讯塔课

题时说，如果没有对非

法通讯塔现象采取跟进

行动，将令州政府造成

诸多影响。

“这包括了州政府每

年预计就此损失120万

收入、没有按地点兴建

安全和合适的通讯塔，

而且可能危及周遭居民

和道路使用者的安全，

同时影响州政府迈向5G

时代的努力。”

此外，黄思汉随后在

州议会走廊召开的记者

会上说明，各地方政府

将在3月31日前发出警

告信给非法通讯塔的业

者，指示他们在期限前

采取跟进行动。

“如果业者没有采取

跟进行动或没有提出准

证 申 请 ， 当 局 可 援 引

1 9 7 4 年 道 路 、 沟 渠 及

建 筑 物 法 令 拆 除 通 讯

塔。”

他强调，这些通讯塔

已存在一段时日，州政

府会按照程序执法，同

时给机会业者合法化通

讯塔。

“各地方政府在采取

执法行动和拆除非法通

讯塔前，最关键是必须

确保有关地区设有替代

通讯系统，以确保通讯

网络不受影响。

（莎阿南讯）万挠区州议员蔡伟杰连同士拉央区

国会议员梁自坚拨款3万令吉，提升万挠团结花园

严重损坏的行人天桥顶盖，让民众和学生今后可安

全使用。

蔡伟杰说，该行人天桥顶盖破损近两年，迄今仍

未获得公共工程局拨款维修。

“由于该行人天桥横跨万挠的主要道路，也靠近

万挠新村的三育华小，成为民众与学生每日必经之

道。”

因此，为了民众的安全及方便他们每日使用天桥

安全过路，蔡伟杰与梁自坚决定拨款维修这个已

破损的行人天桥顶盖。

蔡伟杰3月17日接受《当今雪州》电访时说，考量

到学生与民众的安全，自己与梁自坚同意动用选区

拨款，以更换行人天桥的新顶盖。

“维修工作由鹅唛县公共工程局负责执行，预计

在今年4月动工，相信可迅速完工。”

他也促请中央政府简化维修基设工程现有的复

杂申请程序，尤其涉及人民安全和舒适的维修工

程应尽快批准。

（莎阿南讯）圣淘沙区州议员古纳

拉促撤换服务表现差的垃圾承包商，

以改善巴生县的环境卫生条件。

古纳拉希望雪州政府重视各区的公

共卫生条件，尤其巴生的卫生情况每

况愈下。

“达鲁益山垃圾管理有限公司与巴

生市议会需密切合作以提高服务效

率，包括终止素质差劲的承包商服

务，市议会也需加强监督承包商的

服务，不要在外包服务后就置之不

理。”

他说，2021年末的大水灾事故警

示民众照顾环境卫生的重要性，希望

民众提高公民意识，以免未来面对更

严重的水灾和灾难事故。

古纳拉3月17日在第14届第5季第

1次雪州立法议会上辩论雪州苏丹施

政御词时，也促请各部门加强救灾协

调，以便在天灾发生前以提早向人民

发出预警，保护人民的性命和财产。

“ 国 家 灾 难 管 理 机 构 （ N A D -

MA）在2021年末大水灾中救灾不

力，事实上该单位在希盟执政布城时

期由时任副首相拿督斯里旺阿兹莎领

导时的效率非常高，如今却对外声称

没直接涉及救灾工作，令人失望。”

他也建议雪州政府和各地方政府可

以在各主要住宅区和甘榜成立志工

队，未雨绸缪的做好防灾工作。

此外，古纳拉也促请公共工程局妥

善管理管辖旗下的道路和路灯等公共

设施，尤其有必要提高道路保养和维

修工程，以免危及道路使用者，尤其

是摩托车骑士的安全。

“此外，各单位之间的排水系统管

辖权限模糊，令管理和保养情况复

杂，甚至没有单位愿意出面负责，涉

及各造有必要重视问题。”

▲雪州行政议员黄思汉

蔡伟杰梁自坚拨款3万 
维修万挠大路行人天桥

促撤换差劲垃圾承包商
古纳拉：改善巴生卫生

鉴定613非法通讯塔

10年损失约千万收入
▲万挠区州议员蔡伟杰（右）巡视有待提升的
行人天桥。



16

Diterbitkan oleh Media Selangor Sdn Bhd (sebelumnya dikenali Communication Corporation Sdn Bhd), Aras 11, Menara Bank Rakyat, No. 1, Jalan Indah 14/8, Seksyen 14, 4000 Shah Alam, Selangor.
Dicetak oleh Ultimate Print Sdn. Bhd, Lot 2, Jalan Sepana 15/3, off Persiaran Selangor Seksyen 15, 40200 Shah Alam, Selangor.

扎
稳
马
步
走
出
创
业
路

尝
出
外
婆
的
味
道

教
师
秘
制
酱
料

闯
出
名
堂加场防病毒

雪州好品大赛新春市集在今年1月

举办，也是陈紫君首次对外推销“

劲辣香”酱料，没想到民众当场试

吃后皆竖起拇指，当日的产品全售

罄，赚取2000多令吉收入，令自己

与丈夫大感鼓舞。

“我在雪州政府协助下共参与了

另4场市集，也吸引不少回头客预订

作为新春礼品，因此在新春前夕也

售出了2000多罐。”

基于市场的反应不俗，陈紫君和

友人如今正研究市场策略，包括设

法找人带货、网红直播推销等，有

意扩大酱料市场。

为了满足不同消费者的口味，陈

紫君与拍档也研发不同辣度的辣椒

酱，包括酸甜芝麻辣椒酱及虾米马

来盏辣椒，希望让大家吃得开心。

“我和友人最近的周未都会到一

些打卡点促销，若接下来的成绩理

想，或会聘请一些妇女代售，从中

也可协助她们赚取外快。”

好品闯天下

无辣不欢，相信是大部分马来西亚人

的写照。只要桌上摆上一碟色、

香、味俱全的辣椒酱，所有的食物瞬间可

升级至美味无比。

“劲辣香”是一款由蒜泥与辣椒磨成，

再拌入鲜桔仔水、糖、盐、醋调味的辣

酱，辣中带点蒜香，又有桔仔糖醋的鲜酸

甜，合适作为各式料理的蘸酱。

这道酱料出自雪兰莪沙登新村陈紫君外

婆的配方，当初泡制仅为了解馋，从未想

过有朝一日可以发市。

陈紫君接受《当今雪州》专访时说，来

自霹雳州江沙玲珑的外婆，昔日往往在辣

椒丰收后，便会搬出石磨亲手研磨辣椒，

泡制辣椒酱，养刁了一群后辈的嘴。

“每次当有亲友回乡都会托他们带5

、6罐辣椒酱来沙登慢慢吃，但政府自

2020年实施行动管制令，长期禁止国人

跨州，使我们家中的存货耗尽，外面购买

的辣椒酱都无法满足大家的味蕾。”

她当时恰巧买了一架研磨机，与妈妈便

决定照着外婆的手法亲手泡制辣椒酱。

“岂料，家人在品尝后都赞好，我也送

上一罐给丈夫的大姐品尝。活跃政坛的她

品尝后赞不绝口，便鼓励我代表沙登新村

报名参加‘雪州新村好品大赛’。”

参与好品赛获益良多

担任私人教师长达20年的陈紫君，在

行管令期无法工作，专心照料家中的3名

孩子。于是，她当时邀请另一名友人赵文

盈一起参赛。

“我们各有家庭，想到俩人参加可互相

配合；但整个参赛过程都没有对外推销产

品，直到众筹后才获得亲友支持，一举获

得新创组的季军。”

到了这个时候，两人才认真的思考产品

保存、包装等细节。由于不了解辣椒有分

出产国的因素，陈紫君最初购买的辣椒因

产国不同，以致辣度有别，首次大量制作

的酱料不达标，被逼丢弃。

“我这时才知道，辣椒原来也分泰国、

中国与越南进口，其中我们采用越南的辣

椒制作最合适。事实上，最理想的是采用

本地辣椒，但因为货源不足，我们只能掺

杂进口辣椒一起磨制。”

她庆幸自己能参与雪州新村好品大赛的

过程，有导师从旁指导和与其他参与者交

流观摩，迅速解决了众筹的预购量。

陈紫君不急于开拓

市 场 ， 而 是 扎 稳 马

步 ， 一 方 面 秘 制 酱

料 ， 一 方 面 照 顾 家

庭，慢慢的走出创业

路。

她如今着重在市集

自行推销及供试吃，

相信品质佳的产品还

是能吸引回头客。一

旦打响了知名度，必

有人会主动找上门。

“我们并不急于开

发网上销售或更多销

售平台，毕竟大家还

得照顾家庭，所以如

今都是与友人配合按

订单居家制作，如今

每周约售60至70罐辣

椒酱。”

令陈紫君感到欣慰

的 是 介 于 3 岁 至 9 岁

的孩子如今也会主动

帮忙，包括协助剥蒜

瓣，从中可训练孩子

的手指灵活、促进眼

力协调等，也避免孩

子过于沉迷3C电子产

品。

“9岁的孩子非常

热心，经常从旁帮助

我吹紧瓶盖胶纸和贴

上标签等，还是不错

的体验。”

陈紫君笑言，从教

师转身变成卖辣椒酱

的创业故事，令身边

许多人深感兴趣。

“其实，我身边有

很多朋友都从事手工

制作，大家都很期待

新一届的雪州新村好

品大赛。除了通过雪

州政府提供的平台促

销产品外，也可以参

与一系列的工作坊，

学习更多营销策略等

知识，自我增值。”

满足消费者味蕾

▲“劲辣香”酱料源
自雪兰莪沙登新村，
荣获“第一届雪州新
村好品大赛”的新创
组季军。

▲陈紫君（左）与友人赵文盈正研究市场策略，以进一步开拓“劲辣香”酱料
的市场。

▲“劲辣香”酱料在雪州新
村好品大赛获得新创组季
军，左起Syarikat Ong联合
创办人王琳俐、陈紫君及
雪州行政议员黄思汉。

▲因为太想念外婆泡制的
辣椒酱，促使陈紫君与妈
妈动手试作，结果为人生
闯出另一片天空。

雪州新村好品新创组

季军：劲辣香
呈献：陈紫君
电话：012-639 2622
脸书：https://www.facebook.
com/TESTHAHOMEMADE/


